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关爱保护未成年人健康成长

“验收情况怎么样？”“文
化室建造符合标准要求。”近
日，柳江区纪委监委驻区自然
资源局纪检监察组到进德镇四
连村木岸屯，实地查看“一事
一议”财政奖补项目进展情
况。

近年来，柳江区开展“一
事一议”财政奖补项目，不断
推进农村公益事业建设发展。
柳江区纪委监委立足主责主
业，紧盯“一事一议”项目规
划、工程招标、项目实施及竣
工验收、资金使用等重点环
节，深入摸排存在的腐败和作

风问题线索，强化监督检查，
严查“蝇贪”问题，严惩发生
在群众身边的腐败问题，确保
惠民政策落到实处。

强化项目评议监督，确
保 真 正 解 决 群 众 关 心 的 问
题。柳江区纪委监委派驻纪
检监察组充分发挥“驻”的
优势，列席参加财政局等职
能部门“一事一议”财政奖
补 项 目 汇 总 审 核 工 作 评 议
会，围绕项目申报是否符合

“一事一议”适用范围、项目
审核是否程序到位等内容进
行监督。同时，通过实地走

访申请项目所在村屯，收集
民情民意，听取群众意见建
议，推动解决村级公益事业建
设事难议、议难决、决难行、
群众参与度不高等难题。

目前，柳江区纪委监委派
驻纪检监察组共入户走访 6个
乡镇 12 个项目，已审议批复
2023 年农村公益事业财政奖
补项目175个。

近日，在实地调研三都镇
觉山村中觉屯、上觉屯项目
时，柳江区纪委监委驻区自然
资源局纪检监察组与财政局评
议组发现，当地因水资源不

足，多次打井都没能找到合适
水源，群众日常生活饮水难，
迫切需要修建蓄水水塔。经评
议后，前述两个屯各获得 2万
元财政奖补资金以解决打井难
题，最终两地找到合适的水
源。

推动落实主体责任，有效
监督“一事一议”项目顺利推
进。柳江区纪委监委派驻纪检
监察组经常与财政局负责人谈
心谈话，提醒督促落实主体责
任，对各镇政府、财政所等职
能部门加强监管，严格审批

“一事一议”项目，做到专款

专用，强化公示，让项目每个
环节都在政府部门、纪委、群
众三方监管之中。

柳江区纪委监委与财政局
等部门联动，成立“一事一
议”项目监督小组，采用“嵌
入式”等方式持续加强监督检
查，实地查看项目建设及进展
情况。

今年以来，柳江区纪委监
委共对“一事一议”项目开展
监督检查 80 余次，累计项目
100余个，发现督促整改问题
30余个。

（廖媛媛）

柳江区纪委监委强化“一事一议”监督

护航美丽乡村建设

我的父亲陆小璋曾是
三江侗族自治县八江乡布
央村党支部书记，他是带
领全村、全乡乃至全县发
展茶叶产业的领头羊。

1987 年，31 岁的父亲
当 选 为 布 央 村 党 支 部 书
记。他绞尽脑汁寻找适合
布央村发展的好路子，大
胆地从福建引进茶苗，组
织村委干部和 40 多名党员
带头上山开荒种茶。为激
励群众种植茶叶，村里花
2000 多元购回 400 多把锄
头，凡上山开荒种茶者奖
励一把。两年不到，布央
村就种植茶叶460亩，茶苗
成活率达到99%。

1990 年，为节约购苗
成本，提升茶苗品质，父
亲租田进行普通红土扦插
培育和地膜扦插培育技术
实 验 ， 通 过 开 展 技 术 改
造、技术革新，研究出了
成效最好、最有推广价值
的地膜育苗技术和嫁接换
种技术两个创新成果。通
过种植茶叶，布央村村民
的日子一天比一天红火。
1994 年，布央村人均收入
达到680元，高于全县人均
收入水平；村办企业——
布央仙人山茶叶加工厂年
收入达 28 万余元。布央村
村民在父亲的带领下，彻
底告别了过去“有女不嫁
布 央 郎 ， 山 高 水 陡 满 坡
荒，缺钱少粮难度日，逃
荒要饭到他乡”的贫困年
代。

一 分 耕 耘 ， 一 分 收
获。父亲长期坚持研究茶
叶种植、管护和培育茶苗新
品种，他经常深入田间设
计、实验，探索出了一整套
符合三江县发展且富有本土
特色的茶苗种植、茶园管
护、茶叶加工等技术。在聚
焦产业发展方面，他提出

“连片开发，分户经营，集中
管理，分户负责”的管理办
法 ， 以 及 相 应 的 激 励 政
策，并且该管理办法和激
励政策一直沿用至今。如
今，布央村茶园面积 3900
亩，全村茶叶种植覆盖率
为100%，户均茶园面积6.4
亩，人均茶园面积 1.5 亩，
2022年村民人均收入21000
余元。布央村已实现资源

变资产、资产变股份、村
民变股东的美丽蝶变，先
后获得“广西侗茶村”“全
国一村一品示范村”“广西
五星级现代特色农业核心
示范区”等 30 多项荣誉称
号。

2021年父亲成为全区党
员教育“八桂先锋”优秀作
品典型事迹片《乡村蝶变》
的主人公，他埋头苦干的故
事走出了三江，登上了全区
的大舞台，父亲“出名”
了。其实，父亲早就是我们
当地的“名人”了。早在
1992 年至 1995 年间，父亲
就3次登上中央电视台。而
他通过个人奋斗，把茶叶带
进布央，带领布央治穷致富
的事迹也曾多次刊登在《广
西日报》《桂中日报》《支部
生活》等报刊上。《桂中日
报》曾评价我父亲是“侗寨
群众致富的‘领头羊’”，对
他带领村民种植茶叶发家致
富的事迹进行了专访；《广
西日报》 曾以 《种下满山
茶 富了全村人》为题对他
进行了深度报道。父亲还获

“全区扶贫工作先进个人”
“自治区劳动模范”等20多
项荣誉。

鲁迅说：“地上本没有
路，走的人多了，也便成
了路。”只要努力去奋斗，
理想就会有实现的一天。
35 年来，父亲为布央、为
三江找到了一条发展茶叶
产业的好路子，这一路走
来 都 是 布 央 人 奋 斗 的 历
程。他坚信“幸福都是奋
斗出来的”。只有努力奋
斗，才能真正拥有幸福；
只有经过奋斗，才能真正
感受到幸福。

我是茶山上长大的孩
子，我见证了父亲埋头苦
干、勇毅前行的奋斗，也享
受了父亲奋斗的成果。从父
亲身上，我深刻体会到奋斗
本身就是一种幸福。我觉
得，我们这一代，以及中国
的青少年，应该让奋斗成为
一种自觉、一种习惯，成为
自然，走好新时代的长征
路、赶考路，为实现中华
民族伟大复兴而不懈奋斗！

作者单位：中共三江
侗族自治县委党校

（该征文荣获三等奖）

市总工会主办

中国梦·劳动美
凝心铸魂跟党走 团结奋斗新征程 

日报消息 （全媒体记
者陈粤） 近日，鱼峰区人
民法院雒容人民法庭将巡
回审判车开进雒容镇东塘
村 、 东 塘 小 学 ， 把 “ 法
庭”开到村口，把普法送
入校园，让村民和师生们

“沉浸式”感受法院日常工
作，宣判和普法教育“两
不误”。

为减轻当事人诉累及
发挥类案教育作用，法官
在“车载法庭”对一起东
塘村山林纠纷案件进行宣
判及判后答疑。经过法官
释明法院裁判观点及法理
依据，双方当事人均对裁
判 结 果 表 示 认 可 不 再 上
诉。宣判结束后，法官以
此次山林纠纷的裁判结果
作为典型案例，对在场的
村民及村委工作人员进行
类 案 讲 解 和 普 法 宣 传 教
育，并耐心解答村民提出
的法律问题。村民们表示
巡回审判既方便了群众打
官司，又让更多老百姓直
观、全面地了解庭审，起

到了良好的法治宣传效果。
“快看快看，这辆车

好酷哦！”当天，巡回审判
车驶入东塘小学，让同学
们大开眼界的同时，送上
了 一 堂 生 动 的 法 治 教 育
课。法官以 《西游记》 中

“大师兄，师傅被妖怪抓走
了”“大王又叫我来巡山”
等趣味小故事为题，用通
俗易懂的语言向学生们生
动讲解了宪法和未成年人
保护法中公民基本权利、
直播打赏、校园欺凌等未
成年人保护法律知识，通
过互动引得现场师生笑声
连连。

近年来，雒容法庭不
断 提 升 司 法 便 民 服 务 水
平，积极创新普法宣传形
式，充分发挥巡回审判车
灵活便捷的优势，以类案
教育、就地审理等生动立
体的宣传形式，将更优质
的便民司法服务送到村委
学校、田间地头，积极打
造 为 民 、 便 民 、 护 民 的

“家门口法庭”。

人才档案：秦子力，留美
医学博士，中山大学-美国约
翰·霍普金斯大学医学院联合
培养博士，美国约翰·霍普金
斯大学临床免疫与变态反应中
心访问学者。在耳鼻喉科相关
杂志发表 SCI 论文多篇，其中
第一作者论文最高影响因子
12.4。2022 年作为高层次人才
被引进柳州市人民医院，任耳
鼻咽喉科副主任。

秦子力是广西桂林人，西
安交通大学临床医学本硕连读
毕业后继续于中山大学攻读博

士，其间作为访问学者赴美国
约翰·霍普金斯大学医学院交
流学习 1年，毕业后留院继续
进行临床医学博士后训练，结
束博士后培养后，他萌生了回
广西发展的想法。

2021年底，秦子力参加了
区内几家大医院的视频面试，
柳州市人民医院对于人才的重
视让他印象最为深刻。“没想
到面试后会接到院领导的电
话，告诉我‘柳人医’需要
我，选择这里不会错的。当时
的人事科高文科长对于我的疑
问即使在深夜也会很快回复解
答，耳鼻咽喉科的李纪辉主任
通过微信和我持续地交流。这
种热情的态度和务实的精神，
让加入‘柳人医’大家庭的想
法在脑海中逐渐清晰。”

但此时，仍有几点担心让
他没法很快作出决定，一是担
心自己从全国排名前列的中山
一院来到市级医院，学科团队
的风格转换一时间难以适应；
二是医院医疗设备和研究平台
能否满足自身技术和研究的开
展；三是能否融入医院和科室
氛围，保持融洽的同事关系。

对于他的担心，院领导和
负责招聘的老师并没有催促他

尽快作出决定，而是一再热情
邀请“如果可以，欢迎先来医
院看看”。

2022年，秦子力专程来到
了市人民医院，书记、院长热
情接待。在交谈中，院领导务
实真诚的话语无形中解答了
他的疑虑，“投了挺多简历，
也 去 了 几 家 医 院 现 场 参观，
会有书记、院长亲自和我聊一
下未来规划的，市人民医院是
第一个。”

同时，耳鼻咽喉科主任李
纪辉向他介绍，近年来医院
耳 鼻 咽 喉 科 的 鼻 科 、 耳 科 、
咽喉、头颈、变态反应等亚专
科发展迅速，非常需要全国
排名前列的大学附属医院人
才。“柳人医”务实、阳光的
文化氛围和广阔的职业发展前
景，让他下定决心加入柳人医
大家庭。

入职后，医院各项人才政
策、待遇的落实非常迅速，同
在医院的学长、学姐也及时送
来了关心关怀，这都让他有一
种归属感。

但最让秦子力感到惊喜的

是，医院对于科研平台的建设
正大跨步前进，目前是广西首
个拥有独立实验动物中心的市
级综合医院，而对于他从事的
免疫学研究，柳人医医学科学
实验中心平台的流式细胞检测
仪、流式细胞分选仪、激光共
聚焦显微镜等先进科研设备也
能满足相关分子生物学、细胞
生物学、免疫学实验需要。

“医院及科室团队氛围非
常融洽，科室主任在安排工作

时，也充分考虑和给予我高层
次人才引进规划中的侧重。今
年申报科研基金的过程中，与
科研科吴莹科长坐在电脑面前
一行一行地改标书的情景让我
印象深刻。”秦子力说，同事
间的团结互助、共建共享是他
坚强的后盾。一见即倾心，久
处亦心悦，“当内心对医院的
文化产生了认同，我明白，我
已经真真正正成为一名柳人医
人。” （周育舟）

眼下，我市晚稻陆续进入
成熟期。10 月 17 日，柳北区
石碑坪镇古木村的晚稻开镰收
割。当地农机手驾驶收割机，
在金黄的稻田中来回穿梭，农
户们则忙碌地将脱粒后的稻
谷装袋并细心捆扎，呈现出一
幅“粮归仓，秋收忙”的丰收
画卷。

蔡家福是古木村率先进行
晚 稻 收 割 的 村 民 。 当 天 上
午，他与同村村民一同劳作，
将收获的稻谷装袋。“今年我
和朋友合伙种了 2.7 亩晚稻，
收获的稻谷足足装满了 40 个

麻袋，大约有 3000斤。”蔡家
福 说 ， 由 于 近 几 日 天 气 晴
好，晒谷的工作只需两三天便
可完成。

近年来，柳北区积极引导
农民种植优质稻，在石碑坪镇
古木村、大仙村等村屯推广种
植水稻新品种及优良品种，同
时组织农技人员深入田间地
头，推广种粮技术，提高农田
使用率和产出率，依靠科技挖
掘增产潜力，促进该镇水稻生
产持续稳定发展。

全媒体记者 周宁
报道摄影

巡回审判车把“法庭”开到
村口，把普法送入校园

宣判普法“两不误”

父亲，就是那个
埋头苦干勇毅前行的人

□陆彩霞

一见倾心 久处心悦
——市人民医院耳鼻咽喉科副主任秦子力的故事

“十四五”时期，柳州
市 人 民 医 院 大 力 实 施

“1333”工程，越来越多的
人才加入“柳人医”、倾心

“柳人医”，共同奋进高质量
发展新征程。即日起，《柳
州日报》 推出“人医人才
说”系列报道，聚焦医学人
才与“柳人医”相遇相识、
双向奔赴、互相成就的故
事。

开栏语：

工作中的秦子力。 （图片由市人民医院提供）
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农民将稻谷装袋并捆扎农民将稻谷装袋并捆扎

日报消息（全
媒 体 记 者 覃 珩 、
通 讯 员 蒙 兴 宁）
近 日 ， 第 二 届 南
方 花 卉 苗 木 交 易
会 暨 第 四 届 广 西
花 卉 苗 木 交 易 会
在 桂 林 举 行 ， 我
市 在 该 交 易 会 中
斩 获 了 盆 景 、 绿
化 观 赏 苗 木 、 兰
花 等 58 个 奖 项 ，
其中金奖 10个。

今年柳州的展
区 主 题 为 “ 一
花 、 一 粉 、 一
江、一车”，展示
的 园 林 新 优 植
物 、 盆 景 、 兰 花
等花卉苗木共 115
个品种 505 株，比
去 年 增 加 了 20 个
品种。

市园林科学研
究 所 工 作 人 员 介
绍 ， 今 年 柳 州 参
展 最 大 的 亮 点
是 ， 参 展 单 位 和
花 卉 苗 木 种 类 有
所 增 加 。 今 年 除
常 规 花 卉 外 ， 还
新 增 了 金 桔 、 油
茶等品种。

据介绍，今年
的 交 易 会 为 期 3
天 ， 共 有 广 西 、
福 建 、 江 西 、 湖
北 、 深 圳 等 10 省

（区） 1 市 参 会 。
本 次 交 易 会 现 场
面 积 比 上 届 交 易
会 扩 大 了 1.1 万
亩 ， 主 会 场 参 展
商 超 过 1000 家 ，
参 展 花 卉 苗 木 近
2000 个 品 种 （含
分会场）。
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